

# Prolongada falta de agua potable y luz golpea a familias del sector Hornitos

**TIERRA AMARILLA.** *Este lunes se llevará a cabo reunión con autoridades. El martes cortaron ruta.*

Francisco Contreras  
 cronica@diarioatacama.cl

**U**na compleja situación social se vivió durante la mañana del martes en Tierra Amarilla, luego de que vecinos del sector Hornitos decidieran detener el tránsito vehicular en la Ruta C-345, a la altura del kilómetro 24. ¿El motivo? tomar medidas de presión frente a la prolongada falta de agua potable y al corte del suministro eléctrico que afecta a cerca de 50 familias de aquel punto de la comuna.

Tras la presión ejercida por los vecinos, la ruta fue habilitada cerca del mediodía de esa misma jornada, luego de que se produjera un acercamiento con representantes del municipio.

#### SE ESTÁ TRABAJANDO

El alcalde (s) de Tierra Amarilla, Franco Aranda, explicó que, por instrucción del alcalde titular, se hicieron presentes junto al equipo municipal para conversar directamente con los vecinos y escuchar sus demandas.

En ese contexto, detalló que las problemáticas expuestas se relacionan principalmente con la distribución del agua por parte de los equipos municipales de operaciones, con gestiones asociadas a terrenos privados y que están siendo utilizados por algunas familias del sector.

“Como municipio nos encontramos trabajando en estas materias, pero también es importante señalarle a la comunidad que no son gestiones de corto plazo y que no dependen solamente del municipio, independiente de la buena voluntad y la disposición que exista”, indicó la autoridad subrogante, precisando que se trata de procesos que no cuentan con fechas definidas para entregar respuestas concretas, especial-

mente en lo que respecta a la situación de los terrenos.

Aranda agregó que durante la gestión del alcalde Cristóbal Zúñiga, se ha iniciado un proceso de regularización y habilitación de servicios básicos en sectores de asentamientos informales, línea de trabajo que –aseguró– continuará desarrollándose con el objetivo de mejorar la calidad de vida de vecinas y vecinos de la comuna.

Según relató, desde hace aproximadamente cinco meses el suministro de agua ha sido irregular, con períodos en que las familias quedaron semanas completas sin abastecimiento. “Yo tenía que estar llamando al taller municipal prácticamente mendigando el agua, y siempre me decían que los camiones estaban malos, que no tenían repuestos”, afirmó, agregando que al acudir personalmente al taller constató el mal estado de los vehículos.



PARTE DE LO QUE FUE EL CORTE EN LA RUTA C-345. LAS FAMILIAS DE HORNITOS SOLO QUIEREN SER REALMENTE ESCUCHADOS Y ATENDIDOS.

#### REALIDAD DE LAS FAMILIAS

En tanto la presidenta de la Junta de Vecinos de Hornitos, Jema Jofré, entregó un extenso testimonio sobre la realidad que viven las familias del sector. Explicó que la protesta se originó tras no ser escuchados pese al envío de múltiples cartas al municipio y al alcalde, sin obtener respuestas por ningún canal.

“Tenemos tres temas bien importantes en nuestro sec-

tor y no se nos había escuchado. Mandamos cartas al municipio, al alcalde y a otras instancias, y no recibimos respuesta por ningún lado”, señaló.

Incluso aclaró que el principal problema es la falta de agua potable, ya que Hornitos es un sector que depende completamente del abastecimiento municipal mediante camiones aljibe.

Según relató, desde hace

aproximadamente cinco meses el suministro de agua ha sido irregular, con períodos en que las familias quedaron semanas completas sin abastecimiento. “Yo tenía que estar llamando al taller municipal prácticamente mendigando el agua, y siempre me decían que los camiones estaban malos, que no tenían repuestos”, afirmó, agregando que al acudir personalmente la toma de la carretera lograron ser escuchados por las autoridades.

La presidenta de la junta

de vecinos detalló además las dificultades cotidianas que enfrentan las familias, muchas de las cuales deben almacenar agua en tambores que requieren constante limpieza, sin contar con los recursos económicos para adquirir cubas u otros sistemas más seguros. “El sufrimiento es muy grande, hay niños, hay familias completas que lo pasan muy mal”, afirmó.

Respecto al diálogo sostenido tras la protesta, Jofré indicó que se reconoció que los camiones municipales están en mal estado y que se están realizando gestiones para resolver la situación, aunque manifestó sus dudas frente a compromisos sin resultados concretos.

#### DE NO CUMPLIR ACUERDOS HABRÁ MOVILIZACIONES

Cabe destacar que se acordó realizar una reunión ampliada el próximo lunes a las 19:00 horas en el sector Hornitos.

“Yo tenía que estar llamando al taller municipal prácticamente mendigando el agua, y siempre me decían que los camiones estaban malos, que no tenían repuestos”.

**Jema Jofré**  
 Presidenta Junta de Vecinos  
 Hornitos

nitos, a la que fueron convocados representantes del municipio, del Gobierno Regional, de la empresa Caserones y concejales de la comuna, con la finalidad de fiscalizar y establecer compromisos formales frente a las demandas planteadas.

La dirigenta advirtió que, de no cumplirse los acuerdos, no descartan retomar las movilizaciones y volver a tomar la carretera.

#### SITUACIÓN COMPLEJA

Finalmente, el concejal de Tierra Amarilla Walter Cortés calificó como compleja la situación que viven los vecinos del sector, señalando que el tema fue planteado semanas atrás en el concejo municipal debido a la falta de condiciones mínimas para las familias. Si bien reconoció que se trata de un sector no regulado, sostuvo que ello no puede ser excusa para que las personas no cuenten con servicios básicos.

“En ocasiones este tipo de medidas son necesarias para ejercer presión y conseguir respuestas. De lo contrario, es muy difícil lograr soluciones en tan poco tiempo”, señaló el edil, confirmando además su participación en la reunión del lunes, donde acompañará a los vecinos para apoyar sus demandas y buscar una salida que permita mejorar la calidad de vida de las familias de Hornitos.